

CDU Fraktion Helstorf

Stellungnahme zur Abwahl des stellvertretenden Ortsbürgermeisters Herrn Hans-Peter Matthies

In der Ratssitzung am 06.02. wurden von Seiten der SPD zwei Haushaltsanträge eingebracht.

Entscheidend für unsere Ortschaften war der Antrag, die restlichen Haushaltsmittel für die Planungen des Schulstandortes Helstorf aus 2024 zu streichen, ohne dabei eine zeitliche Perspektive oder Option der Wiedereinstellung von Planungsmitteln aufzuzeigen.

Mit 19 Ja, 18 Nein Stimmen und einer Enthaltung wurde der Antrag leider mit knapper Mehrheit entschieden.

Für uns alle völlig überraschend hat auch unser stellvertretender Ortsbürgermeister Hans Peter Matthies mit seiner Ratsfraktion der SPD gestimmt.

Als Ratsherr steht es ihm natürlich unbestritten zu, seine Stimme völlig unabhängig örtlicher Erwartungen abzugeben.

Dennoch hat uns sein Stimmverhalten überrascht, da Herr Matthies in den letzten Jahren immer und ausschließlich für den Schulstandort Helstorf gestimmt hat, auch gegen die SPD Ratsfraktion, der er angehört.

In einem von mir initiierten Gespräch mit allen Ortratsmitgliedern ist es leider nicht gelungen, die offenen Fragen hinsichtlich des im Rat abgegebenen Votum von Herrn Matthies zu klären.

In seiner Funktion als stellvertretender Ortsbürgermeister ist es allerdings seine Aufgabe, im Vertretungsfall die Belange der Ortschaften, die dem Ortsrat Helstorf angegliedert sind, in der Öffentlichkeit und in politischen Ausschüssen und Gremien zu vertreten. Das würde aktuell bedeuten, dass er bei Bedarf ggf gegen sein eigenes Abstimmungsverhalten in Bezug auf die Planungskosten des Schulstandortes Helstorf sprechen müsste.

Da das Vertrauen in Teilen des Ortsrates nicht mehr gegeben ist, fiel die Entscheidung, eine Abwahl von Herrn Matthies als stellvertretenden Ortsbürgermeister auf die Tagesordnung zu setzen.

Dabei möchte ich in aller Deutlichkeit sagen, dass das kein Akt des Abstrafens ist, wie man bereits in der Presse lesen konnte.

Keinem von uns fällt dieser Schritt leicht, nachdem wir über viele Jahre hinweg gemeinsam für die Belange unserer Ortschaften vertrauensvoll zusammen gearbeitet haben.

Dennoch ist es aus Sicht der CDU Ortsratsfraktion und der Ortsratsfrau Ute Bertram-Kühn ein notwendiger Antrag, um die Funktion des stellvertretenden Ortsbürgermeisters zu wahren.

Helstorf, den 26.02.2025